"INFECCIONES RESPIRATORIAS AGUDAS EN NIÑOS DE 0 A 5 AÑOS "

Dania Marthita Flores Abelar

Osvaldo Rafael López Vázquez

Universidad del sureste (UDS)

8vo cuatrimestre grupo "B"

Catedrático:

MARCOS JHODANY ARGUELLO GALVEZ

Infecciones respiratorias agudas en niños de 0 a 5 años

Las Infecciones Respiratorias Agudas son las que constituyen en la actualidad, el primer lugar dentro de las causas de morbilidad a nivel mundial y como demanda de atención médica entre los menores de 5 años en la población menor de un año de edad las enfermedades infecciosas son las que afectan mayoritariamente la salud en esta etapa de vida. Dadas las características de vulnerabilidad de los lactantes, el riesgo que se presenten complicaciones por estos padecimientos es muy alto.

Se ha considerado que las IRAS representan enorme importancia epidemiológica, ya que ocupan el primer lugar en cuanto al número de casos en los menores de 5 años y en mayor proporción en menores de 1 año, por lo que tiene una gran magnitud con relación a otras enfermedades (desnutrición y enfermedades diarreicas) porque además, ésta, se puede convertir en neumonía y producir la muerte.

Las enfermedades que afectan las vías respiratorias pueden presentarse de distintas formas: desde infecciones agudas como la bronquitis y neumonía, hasta enfermedades crónicas como el asma. La enfermedad respiratoria en niños, va a depender de cómo se está desarrollando su sistema inmune.

En México, las Infecciones Respiratorias Agudas (IRAS) constituyen un importante problema de salud pública y representan la morbilidad más alta del país, así como la primera causa de consulta en los centros de salud.

Las IRAS

son un conjunto de padecimientos infecciosos de las vías respiratorias con una evolución menor a 15 días en promedio. Debido a la gran diversidad que presentan en

cuanto a signos y síntomas, la detección y notificación oportuna de los casos se puede llegar a ver limitada. La Organización Mundial de la Salud (OMS) recomienda realizar la vigilancia epidemiológica de Influenza mediante el establecimiento de un sistema de vigilancia en unidades o sitios centinela.

Las infecciones respiratorias agudas son la primera causa de morbimortalidad de los niños de 1 a 4 años de edad, se define a todas las infecciones del aparato respiratorio desde la nariz hasta los alveolos (incluye los oídos) con una duración menos de 15 días. Las IRA son las causas más frecuentes de morbilidad y de consulta médica. A ellas se deben entre dos y tres millones de muertes de niños menores de cinco años en el mundo.

Las infecciones respiratorias agudas están conformadas por un conjunto de enfermedades del aparato respiratorio como la bronconeumonía, la epiglotis, laringitis, bronquitis y la traqueítis, son las causantes de mayor numero de muerte, especial mente niños menores de 6 meses, estas infecciones son causadas por virus y bacterias; se transmiten por vía aérea en las gotitas de saliva. Cuando la persona enferma tose, estornuda o habla, aunque también por objetos y las manos contaminadas.

Las infecciones respiratorias agudas ocupan un espacio importante en la morbimortalidad infantil.

La neumonía bacteriana en niños menores de 5 años tiene tasa de incidencia que efectúan entre 300 y 1.000/100.000 niños.

La etapa de más frio, es ideal para la transmisión de agentes infecciones sobre todo del tipo viral, que habitualmente son los que predisponen a complicaciones de las vías respiratorias que pueden desembocar en una neumonía que ya reviste mayor gravedad, y eso puede incluso desencadenar la muerte de los paciente.

Los cuadros pulmonares son permanentes en concepción por el ambiente en el que se vive, especialmente por la polvera que se levanta a consecuencia de las calles enripiadas.

NORMA OFICIAL MEXICANA. Para la prevención y el control de las infecciones respiratorias agudas en la atención primaria de la salud. D.O.F. México, 1.995

RAMIREZ, H. El niño sano. 3ª Edición. Editorial medica internacional. Bogotá, 2.005.

BERNAL TORRES, C.A metodología de la investigación. Editorial Pearson educación. 2ª Edición. México, 2.006.

Pregunta general

 ¿Qué percepción sobre las infecciones respiraciones agudas poseen las madres con los niños menores 0 a 5 años en el hospital materno infantil de Comitán de Domínguez Chiapas?